

令和 6 年度第 2 回 支えあいのまちづくり協議体(月島地域) 実施報告

中央区に住む方・働く方ができる支えあいの形について、身近な地域で話し合う「支えあいのまちづくり協議体(月島地域)」の令和 6 年度第 2 回目を、月島地域で開催しました。

1 実施日

令和 6 年 7 月 30 日(火) 14:30~16:30

2 出席者

日頃高齢者と関わる機会の多い地域住民、関係機関、生活支援コーディネーター 13 名

3 内容

- ・各メンバー近況報告、自己紹介
- ・前回の振り返り
- ・意見交換
- ①「集まれ!スマサポまつり」実施報告について
- ②まち歩きマップ作成について

4 出席者近況報告

地域の様子や高齢者の現状について、各々から報告を行った。

- ✓ スマサポまつりが大盛況。会員も 2 名参加され、参加してよかったという声があった。
- ✓ 主催のイベントで近所の幼稚園と交流ができた。
- ✓ 最近の外にも出られないような猛暑で、高齢者がどうしているか気になっている。
- ✓ 気にかけている認知症の男性がいる。最近も雨の中佇んでおり通行人に声を掛けられ警察に通報してもらった。見守りキーホルダーを持っていたため、警察からおとセンに連絡。おとセンを経由して連絡があったため、身元を引き渡したということがあった。
- ✓ 熱中症が心配で色々な方に電話してクーラーをつけているか聞いている。
- ✓ コロナも出ているが、あまり重篤な方はおらず、療養後デイサービスに復帰されている。
- ✓ 熱中症対策で心配なのが脱水。めまいの症状で救急搬送される方も根本は脱水がある。
- ✓ ケアマネ向けに病院見学会を実施。住民向けの開催も検討している。
- ✓ 晴海フラッグに引っ越してきた高齢者は元気な方が多い印象。
- ✓ 晴海で集まれる場所がないかという相談が多い。敬老館や通いの場、認知症サポーター養成講座を案内している。
- ✓ 晴海は新しい街で道路も広く綺麗だが、歩くと日陰やベンチがなく夏は散歩が厳しい。
- ✓ 晴海フラッグ内は緑が多く、グランクレールに住んでいる方にとっては散歩コースとして良い。
- ✓ 5 月末に能登半島のボランティア活動に参加。まだまだ倒壊している家屋が数多くある。建物 | 軒 | 軒被害状況を確認して、通院や服薬の状況を聞き取り自治体に報告する役割を努めた。とにかく水で困ったという声が多かった。備蓄は普段から備えておきたい。

5 意見交換

① 「集まれ!スマサポまつり」実施報告について

先日実施したスマサポまつりについて、各メンバーで振り返りを行った。

- ・ 開催予定時間よりも早く終了したため、次回からはもう少し短くしてもよいのでは
- ・ 通知や写真、キャッシュレス決済などの質問があった
- ・ マイナポータルやガス料金など、手続き関連の相談も今後増えてくると予想される
- ・ 個人情報の観点もあり、職員やメンバーでは全ての質問に対応できないため、線引きを決めておく必要がある
- ・ 今後は定期イベントにしていくのがよい
- ・ 今回警察を呼んだように、消防を招いて防災の話をしてもらう

→見守りキーホルダーや防災アプリ、災害伝言板の登録など、防災×ICT をテーマに実施する

- ・ 場所はスカイリンクタワーやコーシャタワーが候補
- ・ スカイリンクタワーは高齢化している。おとセンの出前講座を行ったこともあり、意識の高い方多い。
- ・ コーシャタワーはマンション内で祭りがある。当初入居した住民が高齢化してきており、マンション内のつながりないと思われるため、つながりをつくるきっかけになれば。マンションイベント内のブースとしての実施も検討。

② まち歩きマップ作成について

- ・ マップの基礎部分はサロンマップを参考に作成
- ・ 距離と時間、歩数・カロリーを入れる
- ・ ルートを見やすくするため、各コースに矢印をつけ、写真でスポットを紹介する
- ・ 各コースのスタート・ゴールを分かりやすく表記する
- ・ 大回りコースと気軽に散歩できるコースなど、異なるパターンを提示
- ・ ビュースポットや桜並木の場所も記載
- ・ 高齢者が安心して歩けるよう、大きい通りを使用するルートは避ける
- ・ 歩道橋やエレベーターの情報を盛り込む
- ・ 表面に地図、裏面にはバス停や時刻表の二次元コードを掲載する
- ・ 掲載したいスポット:晴海緑道公園、カンポレアルマドリッド、晴海ふ頭公園、ららテラス、はるみらい、清掃工場、臨港消防署、晴海トリトン中庭、晴海第三公園

→1,2 丁目と 3,4,5 丁目に分けてルートを作成する

以上の意見交換を踏まえ、晴海 1,2 丁目を含めて現地に赴くなど、再度情報を精査する必要がある。

→協議体終了後区高齢者福祉課より、区でも晴海地区のマップ作成を検討しているとの情報が寄せられた。

5 次回の予定

次回の協議体は 11 月に開催予定。

【当日写真】

